

México desperdicia la bonanza petrolera de los últimos años (El Financiero 16/08/10)

México desperdicia la bonanza petrolera de los últimos años (El Financiero 16/08/10)Viridiana Mendoza Escamilla
Lunes, 16 de agosto de 2010 PIB no ha mejorado, pese a recursos excedentes. Se destina la mayor parte de los ingresos al gasto corriente. Sigue discrecionalidad en uso de los fondos de estabilización: Fundar. La bonanza petrolera no tiene una relación de correspondencia en el crecimiento económico de México, pues los ingresos excedentes se destinan a gasto corriente y no a la inversión productiva. Rocío Moreno, coordinadora del área de presupuestos y políticas públicas de Fundar, explica que en la última década ha habido ingresos petroleros excedentes por más de un billón de pesos, que pudieron ser destinados a la construcción de refinerías; sin embargo, tuvieron como finalidad el engrosamiento del gasto corriente en una manera discrecional. "Los recursos excedentes que hemos recibido en los últimos siete u ocho años se han ido para gasto corriente, para cosas que realmente no tienen ningún impacto ni en la economía ni en disminución de brechas de desigualdad, ni siquiera en la propia industria petrolera. "Se trata de más de un billón de pesos, sólo durante 2008 fueron más de 300 mil millones de recursos excedentes." En entrevista con EL FINANCIERO, la responsable del proyecto de monitoreo de ingresos petroleros de la fundación comenta que un ejemplo claro de la poca correspondencia entre la bonanza petrolera y el crecimiento fue 2008, cuando se tuvieron ingresos excedentes excepcionales y el crecimiento permaneció en un rango bajo. "En teoría, tendría que haber una correlación positiva, porque gran parte de los ingresos petroleros tiene un impacto en el PIB; sin embargo, en 2008 tuvimos una bonanza petrolera impresionante, como nunca la habíamos tenido, pero el crecimiento económico no fue tan impresionante. En realidad, fue muy bajo." Por eso, criticó: "No estamos gastando los recursos en el lugar correcto, no estamos gastando en infraestructura, en rubros que tienen un impacto directo en la economía, que impulsan la demanda, como podrían ser los procesos productivos, actividades productivas, no lo estamos haciendo así. La mayor parte del gasto se ha ido a gasto corriente, y eso no tiene un impacto en el crecimiento económico." La especialista señala que la discrecionalidad en el uso de los fondos de estabilización petrolera puede disminuir mediante una mejor planeación del gasto.